

EL ARCA

Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Imp. Cordero Hnos.

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

Editor - Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados

La suscripción por serie de 12 números vale 75 céntimos

El número suelto vale 10 céntimos

AÑO III

HEREDIA, COSTA RICA, SÁBADO 29 DE JULIO DE 1916

Nº 109

TU ES PETRUS

La Iglesia romana es como un grande árbol sacudido periódicamente por espantosas tempestades que le despojan de sus hojas, rompiendo y dispersando a lo lejos sus ramas; mas estas ramas desgajadas toman raíz allí donde las lleva el viento, mientras el tronco mismo indestructible siempre, se cubre con nuevas flores, y menos parece mutilado que rejuvenecido.

Ni el Papa ni los que le rodean creen que la misión del Papado haya concluido.

El Papa no está desarmado, sino como siempre. Le queda la oración, y le queda Dios. Si la justicia y la razón pueden bastar para defenderle, la razón y la justicia hablan por él; si hace falta la fuerza, el cañón no ha destruido al rayo.

Tantas potencias abatidas, tantos imperios gigantescos destruidos, tantas fuertes instituciones sepultadas bajo el polvo de las edades, nos dicen bastante que si la Iglesia subsiste después de tantos siglos, es porque ha encontrado gracia delante de la soberana Justicia, que sólo concede gracia a la virtud.

Dios ha castigado constantemente al mundo: su mano formidable ha abierto a los pueblos más poderosos precipicios, pues no ha podido calmar su grandeza fulminante. ¿Qué veis en medio de estas ruinas? La Iglesia siempre de pie, siempre viva, siempre joven, sobre la piedra donde Dios la edificó. ¿Qué ha venido a ser el imperio de Tiberio? ¿Dónde está el imperio de Carlos V? El de Bonaparte ¿dónde está? Todos se han precipitado contra la Iglesia; todos, arrojando sobre ella su peso inmenso, se han roto, y han rodeado con sus ruinas un templo, donde ora un anciano de cabellos blancos.

Cada siglo, o más bien cada generación, aportando su tributo de rudas pruebas ha dejado a las generaciones si-

guientes una de las pruebas siempre comenzadas de nuevo y siempre victoriosas. Los enemigos de la Iglesia no tienen más que un papel aquí abajo: trabajar para poner de realce la divinidad de la Iglesia. Prolongan, mantienen y fortifican el milagro más grande que todos los suyos, cuya promesa y cuyo poder dejó Jesucristo a sus apóstoles:

El milagro de la duración de la Iglesia más incomprensible aun que el milagro de su fundación.

Humillad el Océano con las moles de vuestros buques, esplantad la tierra con el ruido de vuestros ejércitos: la tierra y el mar son del Señor; una sola barca tiene la certeza de que no naufragará: Pedro es el único soberano que conservará la corona.

Después que la Iglesia nació de la sangre de Jesucristo, sólo ella existe verdaderamente sobre la tierra. Todo se hace por ella o contra ella con una energía tan duradera como su eternidad. Ella es el bien; vive sólo el mal para combatirla.

Sin querer atacar, podemos muy bien decir que no seremos nosotros los católicos los que pereceremos antes. Llevamos un nombre que nos asegura larga vida: a pesar de nuestro estado mezquino nos llamamos "el Catolicismo." Poseemos recursos de temperamento cuyo secreto no nos han robado todavía las dinastías ni las instituciones humanas. Se nos hiere, se nos encadena, se nos mata... No quedamos muertos. El tiempo gasta y disuelve nuestras cadenas, sin poder atentar contra nuestra vida invencible: nuestra sangre cuando a verterla vienen, ahoga a los verdugos.

Muchas veces ha visto la Iglesia los vientos sacudir el mar del mundo presente; mas conoce el poder de Aquel que vela cuando parece dormir. Ella lo invoca, y sea que

calme súbitamente la tempestad, sea que la deje seguir su curso, la barca no zozobra... Pedro, de pie en el sitio de su Maestro, la gobierna en los peligros con una firmeza que no puede turbar ningún error.

Crucificar al Papa no es destruir el Papado: es precisamente lo opuesto.

Tomar sangre al Catolicismo es lo que siempre se ha podido hacer y lo que se podrá siempre; mas no se le toma la vida; por el contrario, la sangre que se le quita lo fecunda. ¿No se le contempla

hoy mucho más fuerte que antes de la revolución?

Nuestras basílicas no han venido abajo aún, y si un acto de impía demencia las destruyera, cayendo el altar sobre ellas, no quedarán sin embargo destruidas. Jesucristo existía ayer, existe hoy y existirá mañana. El es el único recuerdo del pasado, la única fuerza del presente y la única seguridad del porvenir. Nada de lo que se hace sin El subsiste, nada de lo que se hace contra El dura, y nada de lo que se hace con El puede perecer.

LUIS VEUILLOT

PROGRAMA

del concierto musical que se dará mañana

EN «LA FLORESTA»

De 6 a 8 p. m.

- I.—LA CHASSE AU LION—Obertura... (Kölling)
- II.—DOT ON THE I—Polka (Strauss)
- III.—PFINGSTEN IN FLORENZ—Mazurka
(Czibulka)
- IV.—DURCH KAMPFZUM SIEG—march. (von Blon)
- V.—IDILLE—Vals (Waldteufel)
- VI.—7TH REGT (Gray Jackets)—March—Two Step
(Neyer)

De 9 a 11 p. m.

- I.—WIENER JUBEL—Obertura (von Suppé)
- II.—COQUETTERIE—Vals (Waldteufel)
- III.—SADDLE BACH—Galop (Allen)
- V.—¡¡OLE-OLE!!—Jota (Alfaro)
- IV.—J SAG'S ABER NET!—Mazurka.... (Millöcker)
- VI.—KAISER FRIEDRICH—March... (Friedemann)

AVISO

Ya llegó a Heredia, el **Gran Naturalista**, el descubridor del **Jabón de Múa**, jabón mineral que cura la sangre tomado en píldoras y la piel untando la espuma.

El Jabón de Múa está probado que es una medicina de primera fuerza, lo recomiendan veinte facultativos, eminencias médicas, centroamericanos y europeos.

PROBAD Y OS CONVENCERÉIS

En el Hotel Centroamericano está hospedado el Naturalista señor Ramírez, quien explicará el modo de usar dicho jabón en las diversas enfermedades que abaten a la humanidad. El Jabón legítimo de Múa sólo será vendido por el propietario del Hotel Centroamericano, que está situado a una cuadra al Sur del Parque de esta ciudad, quien también indicará el modo de usarlo.

Heredia, Julio de 1916

* * LABOR CATOLICA * *

Con el mayor gusto y con placencia hemos venido escuchando en nuestra cátedra sagrada la labor catequística de nuestro activo y celoso pastor, que al ver la propaganda protestante que se desarrolla en estos días, ha emprendido en el púlpito, enseñando las verdades de nuestra sabia religión y mostrando los errores del desprestigiado protestantismo.

Dios sabe sacar bien para los suyos de los males que sobrevienen; y si es verdad que las biblias protestantes se han introducido, merced a los mercenarios, esta indigna labor ha ocasionado más actitud y aplicación para estudiar nuestro credo, y para mejor despreciar las herejías y los errores contrarios a la doctrina de Cristo.

Entre más se estudie el catecismo y más se medite nuestra religión, más luz nos ilumina para amar la verdad y apartarnos del engaño. Si bien para combatir el protestantismo no es urgente la catequesis, pues basta un poco de lógica y de buen sentido para protestar del credo de Lutero y comparsa. No obstante el estudio de nuestra religión es un medio eficaz para desechar el protestantismo, la masonería, la teosofía y toda esa caterva de innovaciones que practican los hijos del Señor, que nunca tienen sosiego ni paz, pues el impío nunca disfruta de tranquilidad. Por eso es laudable la actitud del Pastor que ante el lobo, llama a sus ovejas y quita la máscara al falso pro-

feta por medio de la explicación del sagrado catecismo. Pero esto no es suficiente, cada católico debe ayudarse a sí mismo; léase, medítese en casa el divino texto, que no falte en ningún hogar la lectura instructiva de nuestra santa religión, pues hoy más que nunca debemos estudiar nuestra doctrina, no nos contentemos con oír una plática, nuestro credo es muy grande, y mucho debemos estudiar, y ayudar por nuestra parte al sacerdote al corresponder a su anhelo por medio del estudio, en casa de la doctrina. Deséchese toda biblia que llegue a nuestro hogar, que proceda del protestantismo. La edición de Cipriano de Valera es la biblia protestante, no debe tenerse, si no relegarse al cajón.

En Heredia dichosamente el protestantismo es un sarcasmo, unos muchachos por una piltrafa se las hechan de propagandistas, que a la vez ellos mismos se burlan de sus evangélicos. No obstante, repito, con su S. Pío X (de feliz memoria): Estudiad, estudiad el catecismo; no nos contentemos con poco, que entre más estudiemos más amaremos nuestra santa Iglesia, única depositaria de la Verdad, y más nos convenceremos del error y mala fe de los secuaces del protestantismo.

Reciba por este medio mi agradecimiento nuestro digno párroco, que vela por sus feligreses y que éstos cooperen en su labor católica.

HEREDIANELO

* PALABRAS de ORO DEL PRESIDENTE WILSON

«Si nosotros, los americanos, continuamos desdeñando los ideales y considerando la fe religiosa como asunto secundario, llegaremos a un grado de materialismo en que preferiremos que mueran los ciudadanos no productores, porque al Estado sólo convienen personas que contribuyan a la riqueza material.

«Padecemos en alto grado de esa miopía mental que limita su fe a las leyes de la gravitación, química, botánica, etc., lo que es tan perjudicial como esa tendencia de los tontos a creer en la fortuna, la casualidad, las circunstancias, cuando sólo se debe creer en las causas y efectos.

«Ese espíritu de inconformidad, ese anticonservatismo de nuestro pueblo, se transmite a todas las clases y las edades, infiltrándose hasta en

nuestros niños, que llegan a ser soberbios y desobedientes.

«La humildad es característica de todo el que vale, de todo el que puede. Hubo un hombre sabio y piadoso, inmortalizado por la Iglesia romana, San Felipe Neri, de quien se recuerdan muchas anécdotas acerca de su buen juicio y benevolencia, en Nápoles y Roma. Entre las monjas de cierto convento, una alegaba poseer el don de la inspiración divina y profética, y la Abadesa pidió al Papa que ordenase una investigación para determinar lo que hubiere de cierto en el caso. El Papa encargó de ello a Felipe, y éste se dirigió al convento. Llegado que hubo y en cuanto se apeó, todo enlozado, de su mula, hizo como parecer a la susodicha monja ante él, y, sin más ni más, le

pidió que le quitara las botas, lo que rehusó hacer, con desdén la religiosa. Felipe volvió a montar su cabalgadura y tornó a donde se hallaba el Papa, a quien dijo: «Santo Padre, se trata de una im postura, pues donde no hay humildad no hay milagro.

«La lección que se deriva de este ejemplo—yo siempre busco la moral de cada cuento, como viejo maestro de escuela que soy—es que no se debe poner atención a lo que dicen, sino a lo que hacen las personas.

«Pues bien: los que aquí abogan por la instrucción absolutamente laica en las escuelas públicas, no son sagaces ni clarividentes y han confundido miserablemente la aplicación de la teoría de la libertad de conciencia,—teoría discutible para mí—hasta el grado de pretender que prevalezca en los niños cuyas

conciencias, precisamente, hay que formar, dándoles conciencia de los deberes cristianos, que son tan comprensibles, bien inculcados, que puede decirse que se asimilan al empezar un niño sus primeras oraciones.

«Yo, en materia de enseñanza, soy un inconforme con los métodos modernos que rigen aquí y en ciertas naciones.

«Para mí, Dios está en la escuela, como en el templo; yo creo que los alumnos, hasta llegar a cierta edad, deben ser castigados corporalmente; que debe facultarse a los maestros para castigarlos así, dejando a la discreción de estos el hacer uso o no de ese derecho, como pasa con la pena capital, que no está abolida, y por más que se dude es una espada de Damocles constante que pende sobre el posible asesino.»

POR QUÉ ME PERSIGUES?

Estas palabras llenas de la más suave ternura, que bien el alma del que tiene nobles sentimientos y generosas ideas de la bondad y mansedumbre de Cristo, son las palabras que un día el Redentor, como una queja dirigió a Saulo en el camino de Damasco. Por qué lo persiguen digo yo hoy ante la guerra cruel e injusta que levantan el Liberalismo y la Masonería contra el Cristo amante, contra Jesús Nazareno que ama a los hombres con el corazón del mejor amigo.

Si Cristo vino a enseñar falsas filosofías, a levantar los pueblos contra los pueblos, a oprimir al débil y a alabar al rico injusto, a despreciar al pobre y a granjear al potentado. Entonces diría yo, tienen razón, porque quien esto hace es un adulator y un revoltoso. Pero si Jesús enseñó que se amara al pobre y se amparara a la viuda desvalida, se respetase la inocencia de los tiernos niños y la honestidad de la débil doncella, que se amase al enemigo y se perdonase la injuria, entonces por qué se le persigue?

No son nuestros incrédulos liberales los que desmoralizan la sociedad con sus sentimientos de fiera selvática?

Una lid en el campo del honor reduce a la desgracia a toda una familia y consterna a la sociedad, porque el honor liberal debe beberse la sangre de su enemigo; pero la caridad de Cristo dice: Amad a vuestros enemigos. Perdonad las injurias. Y si nuestro liberalismo, enemigo de Cristo, se jacta de ser la doctrina redentora de la moderna sociedad, y el porta-estandarte de la civilización moderna, qué libertad ni qué redención al

odiarse los enemigos y darse de sablazos sobre la crisma?

Cristo dijo: Lo que hace la mano derecha, que no lo sepa la izquierda. Y la filantropía de que se precia el liberalismo, anuncia con bombo y con platillos la limosna que da y recibe aplauso de la gente. Qué sacrificio reporta esta caridad?

Nuestra Doctrina predica el amor fiel a la compañera, y nuestros redentores destruyen la moral doméstica al predicar amor libre, y con la coeducación, que creen que será una costumbre que civilizara a la juventud, rompen los lazos del respeto, e infiltra confianza entre los jóvenes para que se traten sin rubor, como a iguales, con lo que resulta que el marido no tendrá el respeto debido a su mujer, y ésta menos a su marido.

Por eso vuelvo a preguntar, por qué se le persigue? Pero la contestación viene a esta pregunta. se le persigue porque el hombre impuro, el soberbio y el necio huyen de la pureza, de la humildad y de la prudencia que predica Cristo, el esposo de las almas castas, el Dios de las vírgenes, que ama la pureza y la humildad.

Si Cristo adulase vuestros defectos, hombres impíos, no se le perseguiría. Si fuérais humildes, con la humildad de Cristo y con su caridad, nadie de vosotros le perseguiría.

A Cristo no se le persigue por ignorante, sino por su doctrina divina que eleva al hombre sobre la mezquindad y miserias de la tierra, y el hombre pesado para lo sólido y eterno, quiere lo rastrero, lo mundano y lo material, y por eso en nuestros días sin ideales ultraterrenos, se le persigue.—REINALDO.

La prensa impla en la familia

Hace algún tiempo una madre cristiana notó cambio brusco de carácter y costumbres en su hijo, a quien el año anterior el párroco ponía a los demás por modelo en la época de la primera comunión. Un día la madre sorprendió al hijo ocultando bajo el tapete de la mesa un periódico que su padre dejaba diariamente sobre aquella, al volver del taller. La madre quiso quitárselo; el hijo se mostró avergonzado, el padre cuando se enteró se avergonzó a su vez; y al fin el hijo, tomándolo a broma, dijo: "cuando los padres quieren que los hijos, como yo, sean obedientes y sumisos, no compran periódicos como este, que se burlan de los curas y de la religión. Este periódico me ha enseñado que todas esas cosas son tonterías."

Proverbio Galante

LA MUJER

*Eres el sexo a la virtud sumiso,
al hombre das ejemplo de dulzura
y a tu voz de melódica ternura
aún revive el amor del paraíso.*

*En tí el noble sentimiento quiso
acrecentar del alma la hermosura,
y en tu precioso corazón fulgura
la bella luz con que Jehová te hizo.*

*Unos te llaman con desdén injusto:
El sexo débil, la mujer cobarde,
incapaz para todo lo sublime.*

*mas si tu noble corazón es justo
y en el crisol de las virtudes arde,
eres, mujer, el ángel que redime.*

JANES.

medor, con cortinajes en las ventanas, profusión de helechos en canastillas, guirnaldas que iban de los cuatro ángulos de la sala a unirse en el centro del cielo raso, desde cuyo punto pendía una canastilla con una lluvia de helechos y flores, y por todas partes, colocados con mucho arte, jarrones con flores de vistosos colores y exquisitos aromas. Las mesas, que eran tres, estaban dispuestas en forma de una U. Este era el comedor designado para servir el almuerzo a los invitados y personal de la escuela. Otra sala, adornada también con mucho gusto y completamente desocupada del mobiliario escolar, contenía solamente un piano. Aquí iban a tener lugar los cantos y recitaciones de que se componía la fiesta de los niños. Las otras dos salas estaban bien arregladas y aseadas, listas para recibir visitas.

Después me dirigí al local antiguo de la escuela. Al acercarme a la puerta de entrada, por la parte posterior del edificio, llegó a mi olfato un olorillo apetitoso, como el que sale de las cocinas donde se preparan ricos manjares. En efecto, por ese lado y a la entrada, queda la cocina de la escuela. El agradable olor que percibí mi nariz, proveñía de las viandas que se estaban preparando allí, para el almuerzo del día siguiente, bajo la dirección de la maestra de cocina, señorita Paulina Consuegra y con la ayuda de las demás maestras. En este departamento está instalada la hermosa cocina de hierro con su batería, todo nuevo y donado por el señor Ministro de Instrucción Pública. Entré al edificio y dí con una sala que estaba primorosamente decorada con plantas y flores, y en el centro de la misma un mesón cubierto con un largo mantel blanco. Este, me dijeron, es el comedor donde se va a servir mañana el almuerzo a 30 niños de ambos sexos de esta escuela, que fueron calificados como pobres de solemnidad por los maestros, y después aprobados por la Junta de Educación.

Me despedí de las personas que allí estaban, y me dirigí a mi casa, reflexionando sobre la portentosa evolución realizada en la escuela, de treinta años a esta parte, en nuestra amada Patria.

Al día siguiente, desde muy temprano, se veía levantarse de la chimenea de la cocina de la escuela, una densa columna de humo que se dirigía al espacio, y que daba a comprender la actividad que se había iniciado en su interior. La escuela también comenzaba a ser invadida por los niños, que bien aseados y con sus vestidos de dominguear, se presentaban para asistir a la fiesta que ya se acercaba. Como a las 9 a. m. llegó el señor Subse-

Mutuo Socorro Obrero

Movimiento de Caja habido durante el mes de Junio de 1916

Junio 1º	A saldo mes anterior	₡ 821.85	
.. 30	.. entradas durante el mes por cuotas semanales de socios según anteros del número 200 a 333	135.00	
.. 5	.. giro n° 759 subsidio a José Camacho		₡ 6.00
.. 7	.. giro n° 760 a Ismael Cordero por publicación de un aviso en <i>El Arca</i>		6.00
.. 9	.. giro n° 761 subsidio a José Camacho		9.00
.. 12	.. giro n° 762 Tesorera, su sueldo		15.00
.. 13	.. giro n° 763 subsidio a Manuel Vindas		7.50
.. 13	.. giro n° 764 Dr. Badilla p/ servicios profesionales y medicinas a socios		12.10
.. 15	.. giro n° 765 subsidio a José Camacho		4.50
.. 17	.. giro n° 766 Imprenta Herediana p/ 50 n° de <i>El Arca</i>		3.00
.. 18	.. giro n° 767 subsidio a José Camacho		7.50
.. 19	.. giro 768 subsidio a Concepción Valenciano		7.50
.. 19	.. giro n° 769 Dengo & Cía. medicinas y recetas Doctor Flores		8.25
.. 23	.. giro n° 770 subsidio a Rafael Cortés		4.50
.. 23	.. giro n° 771 subsidio a Joaquín Rodríguez		9.00
.. 26	.. giro n° 772 subsidio a José Camacho		4.50
.. 28	.. giro n° 773 José Camacho		4.50
.. 30	.. saldo en Caja		848.00
	S. E. ú O.	₡ 956.85	₡ 956.85

FUROR AVIATORIO

La aviación llena hoy la preocupación universal: valgan por todos los comentarios la siguiente estadística del año 1911: Aparatos construidos, 1350, con fuerza motriz total de 30,000 caballos. Pasajeros transportados, 12 mil. Viajes efectuados, 13 mil. Kilómetros recorridos, 2 millones seiscientos mil. Duración de los viajes, 30 mil horas. Motores construidos, mil cuatrocientos; hélices 8,000. Ha habido 71 accidentes mortales; de ellos 26 en Francia para un recorrido de 2 millones seiscientos mil kilómetros. En lo que llevamos del año se han perfeccionado mucho los aparatos y sobre todo se van organizando escuelas en todas las naciones europeas y americanas.

De San Rafael de Heredia

El miércoles 19 del corriente, se celebró en la escuela de esta villa, la fiesta de inauguración de la Cocina Escolar.

Por los preparativos que se hacían la víspera, se podía predecir que iría a resultar muy suntuosa, como en efecto así lo fué. Los maestros pusieron todo su empeño en presentar un acto digno de los invitados y del motivo de la fiesta.

Tuve ocasión de ver el adorno interior de las aulas, en la tarde del martes, cuando ya quedaba todo listo para el día siguiente, y verdaderamente salí encantado de la belleza artística que las manos de hábiles maestras supieron dar a la ornamentación de las salas. Una de éstas había sido totalmente transformada en un regio co-

cretario de Instrucción Pública, don Luis Felipe González. Salió a recibirlo y atenderlo el Director de la escuela, quien lo llevó a conocer todos los departamentos, siendo luego atendido por todo el personal. A continuación fueron llegando los señores Inspector de Escuelas, don Leonidas Rojas, Inspector de Construcciones Escolares, don Dacio Quirós, los maestros de Barba, señorita Micaela Morales, don Joaquín Solera, don Ismael Conejo y don Rafael Arguedas, este último acompañado de sus simpáticas hijas; los maestros de San Pedro de Barba, Srta. Rosario y Hernán Carazo; algunos jóvenes de Heredia, entre los que recuerdo a don Samuel y Carlos Arguedas, don Elpidio Blanco, don Francisco González C., un joven Molina de Barba y un señor fotógrafo que reside ahora en la ciudad de Heredia. De aquí concurren el señor Cura, Presb. don Rafael Camacho; el señor Jefe Político, D. Jenaro Vargas; los miembros de la Junta de Educación señores don Manuel Barquero, don Celso Acuña y don Leonardo Villalobos, don Alberto Bonilla, don Pedro Badilla y D. Benjamín Garita.

(Continuará)

MINUTA MUNICIPAL

Sesión del lunes 24 de julio

Con asistencia de los regidores don Víctor González que preside, don Pablo Lépiz, D. Santiago Rodríguez y don Alberto Chaverri A.

1.—Por ausencia del Secretario señor Lizano, se nombra Secretario ad hoc al señor J. Ismael Cordero.

2.—Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior, adicionando al artículo II de la misma, que para el informe allí suministrado por el regidor Lépiz, éste se había constituido en el distrito de Mercedes asociado del Sr. Gobernador.

3.—Se aprobó en todas sus partes una extensa exposición que hace el regidor Presidente, detallando las condiciones y obligaciones a que deben someterse los abonados de alumbrado incandescente. (Esta será publicada en hoja volante y en el próximo número de este Semanario).

4.—Se acuerda regular el servicio de la corriente diurna para las cocinas eléctricas instaladas en la Escuela Normal, así: lunes, martes y miércoles de cada semana, de las 9 a. m. a las 4 p. m. y solamente durante el tiempo lectivo. Para cualquier servicio extraordinario, es indispensable la autorización expresa de esta Municipalidad.

5.—Mándase pedir por medio de los señores Purdy En-

guring C^a cuatro bobinas para transformadores de los corrientes y una para los grandes.

6.—A moción del Presidente, se acuerda: elevar a ₡ 90 mensuales el sueldo del Jefe de Trabajos Municipales Sr. don Secundino Chavarría, de quien hace el mismo regidor un elogio que le recomienda sobremanera sus buenos servicios y actividad, en el desempeño de su cargo.

7.—A moción del mismo, se acuerda: poner una instalación completa de cañería para el servicio de riego en el jardín del lado Norte de la Iglesia Parroquial y hacer las reparaciones necesarias en la que existe en el Parque Central.

8.—Se toma nota y archiva un informe presentado por el señor Tesorero Municipal acerca del consumo de bombillas eléctricas que estaban en su poder.

9.—Leído un oficio de doña Juanita v. de Bolaños, Directora de la Escuela «Braulio Morales» de esta ciudad, en que solicita un auxilio para alimentación de niños escolares excesivamente pobres, se acordó: otorgarle una subvención de ₡ 15.00 mensuales para dicho objeto.

10.—Nómbrese a D. Esteban Cambrero para miembro de la Junta de Educación del distrito de San Francisco en sustitución de don Fidel Aguilar; a quien se le acepta la renuncia por motivos justificados que ha expuesto.

11.—Se leyó, aprobó y archivó el informe del Proveedor Municipal respecto al movimiento habido en su oficina la última semana.

12.—Se aprueba el pago de las siguientes cuentas:— \$ 6.35 oro a A. Lama C. Quintero; ₡ 60.35 a José P. Rodríguez y Hno., y ₡ 12.00 a Alejo Matamoros Hernández.

13.—A solicitud del señor don Jaime Campos Sancho, corchete de la cárcel de esta ciudad, se acuerda: elevarle el sueldo que devenga a la suma de ₡ 25.00 mensuales del primero de agosto próximo en adelante.

14.—Discutida la renuncia que en la sesión anterior presentó don Emiliano Gutiérrez del cargo de Síndico del distrito de San Pablo, se acordó: no aceptársela y excitarlo para que continúe en ejercicio de sus funciones.

15.—Con respecto al informe que en el artículo 3º de la sesión anterior se había solicitado al señor Presidente de esta Corporación, preguntándole de donde podían tomarse fondos para la composición de la cuesta de la Bermúdez, conforme lo solicitó el Síndico de San Pablo en el mismo artículo, este regidor mani-

fiesta que siendo de urgente necesidad el arreglo de esa cuesta, bien puede hacerse el gasto de los fondos comunes de aquel distrito. En consecuencia, se acordó: que de dichos fondos se gire la suma de ₡ 150.00 para dicho objeto.

16.—Leída la renuncia presentada por don Carlos Lizano Ulloa del cargo de Secretario de esta Municipalidad, se acordó: aceptarla, darle las gracias por sus buenos servicios y nombrar en su lugar a don Jacinto Trejos Castro.

A las 8.10 p. m. terminó.

INDICADOR RELIGIOSO

Parroquia de Heredia

DOMINGO 30 de Julio.—6 a. m. Misa cantada del tránsito del Señor San José. 7 a. m. Misa rezada en el Carmen. 8 a. m. ídem en la Parroquia. 9 a. m. Misa cantada y sermón de San Ignacio de Loyola. 12 m. Catecismo de niñas. 1 p. m. Ídem de niños. 6.30 p. m. Rosario y procesión de San José. 7.30 p. m. Rosario de novena de N. S. de los Angeles en el Carmen.

LUNES 31—6 a. m. Misas rezadas en ambas iglesias. 12 m. Conferencia de las señoras vicentinas. 6.30 p. m. Rosario de novena de N. S. de los Angeles en el Carmen.

MARTES 1º de Agosto.—6 a. m. Misa rezada en el Carmen. 7 a. m. Misas de réquiem de setenario y aniversario de los finados don Albino Paniagua Sáenz y doña María Ramírez de Acosta, respectivamente. 2 p. m. Solemne repique en la iglesia del Carmen con motivo de la apertura del santo jubileo de la porciúncula. 6.30 p. m. Rosario solemne con exposición en el Carmen.

MIÉRCOLES 2.—6 a. m. Misa rezada de comunión en el Carmen. 8 a. m. Misa solemne de N. S. de los Angeles y exposición durante el día. 6.30 p. m. Rosario, sermón y bendición en el Carmen. Mantenedores: los devotos de la Virgen de los Angeles.

JUEVES 3.—6 a. m.—Misa cantada en la Parroquia. 8 a. m. Segunda misa cantada del triduo con exposición todo el día, en el Carmen. 6.30 p. m. Rosario y bendición en el Carmen. Mantenedor de este día don Leonidas Esquivel. 7 p. m. Rosario con exposición y Vela Nocturna en la Parroquia.

VIERNES 4.—5 a. m. Misa rezada de la Sociedad Nocturna. 7 a. m. Misa cantada del Sagrado Corazón de Jesús. 8 a. m. Tercera misa cantada del triduo con exposición durante el día en el Carmen. 12 m. Reunión de los Hermanos del Sagrado Corazón de Jesús. 6.30 p. m. Rosario y Visita de Altares. Mantenedor, don J. Ramón Solera.

SÁBADO 5.—6 a. m. Misas rezadas en ambas iglesias. 6.30 p. m. Rosario en la Parroquia.

NOTA:—La encargada de recoger las limosnas de la Virgen de los Angeles, es la Mayordoma Srta. Dolores Sandoval.

EL CURA

RECTIFICACION

Hago saber a todas las personas católicas que me han juzgado como protestante, que no lo soy, y si bien es cierto que estuve dicha religión, fué con el propósito de conocer todos sus errores y una vez conocidos me retiré voluntariamente encontrándome hoy completamente separado de dicha secta.

Más adelante publicaré un artículo sobre los errores del protestantismo y la manera como engaña a la gente humilde y sencilla con sus falsas teorías.

NOÉ DE J. CORDERO

Heredia, julio 24 de 1916

Duelo.—En la presente semana falleció en esta ciudad el señor don Albino Paniagua Sáenz. Nuestro sentido pésame a su familia doliente.

Enfermos.—En el distrito de Mercedes han estado enfermos de gravedad los señores don Francisco Arrieta y doña Matilde Víquez. Desémosle pronta mejoría.

Rifas.—En el distrito de San José de San Rafael de este cantón, se celebrarán mañana unas rifas en la escuela del lugar, con el fin de arbitrar fondos para prover a los escolares pobres de algunas prendas de vestir. La Directora de la escuela Srta. Mercedes Salazar V. nos ha participado con el deseo de que haya la mayor concurrencia posible. Así lo deseamos nosotros también.

Comunicado.—En el próximo número principiaremos a dar publicidad a algunos testimonios que acreditan el jabón de múa que prepara el señor don Toribio Ramírez Barreto, quien se encuentra actualmente en esta ciudad, ofreciendo con el método que él aplica para usarlo, curar el reumatismo, a s m a, dolores nerviosos, parálisis, jaquecas, etc., etc., y otras tantas enfermedades más que sería largo enumerar.

Ropero.—Un elegante ropero nuevo y en buen estado desea vender una señora en esta ciudad. Dice que lo da en ₡ 100.00 y por abonos mensuales. Para informes en esta oficina.

Atenas.—Nuestro corresponsal en aquella villa nos dice lo siguiente: El sábado 22 a las primeras horas de la mañana, falleció en el barrio de Mercedes de este cantón, nuestro amigo don Rogelio Cubero. Fué mi amigo Rogelio, un cristiano en el sentido verdadero de la palabra, católico práctico, buen hijo, buen esposo y buen padre. Nuestro pésame a su afligido papá, don Rafael Cubero y hermanos.

Dos casas.—El señor don Arturo Arias ofrece vender dos casas de habitación en esta ciudad, situadas al Norte de la Plaza de Flores.

Pésame.—Lo enviamos muy sentido a los familiares de don Santiago Zamora y doña Leonor Campos de Rodríguez, fallecidos en S. Antonio de Belén.

Disculpa.—En el próximo número insertaremos varias correspondencias que se nos han quedado por exceso de material.